

# Jahresbericht 2021

Auch im vergangenen Vereinsjahr hat uns die Pandemie begleitet. Dennoch gelang es uns, eine ganze Reihe von Anlässen durchzuführen. Wir danken allen Vorstandsmitgliedern für den besonderen Einsatz, der dies im vergangenen Jahr erforderte, und Ihnen, liebe Mitglieder, für Ihr Mitwirken und Ihr Engagement, aber auch für die Geduld, wenn nicht immer alles so verlief, wie Sie es gewohnt sind.

Anlässe waren:

2. Juni:	<b>Eröffnung Quartiertreff Breite</b> (Anlass der Stadt SH)
21. Juni:	Sommerkonzert der Stadtmusik
16. August:	Vorstellung des Kneipp Vereins Schaffhausen
20./ 27. August:	Informationsveranstaltungen Frauenstimmrecht
4. September:	<b>Quartierfest</b>
9. / 29. September:	Herbstdeko
25. September:	Drachenbauen
18. Sept./12. Oktober:	Führungen im Zeughaus
6. November:	Weihnachtspäckli
10. November:	Räbeliechtli-Umzug
20. November:	Tiere Zeichnen im Museum Stemmler
24. November:	Kurs „Ukulele)
1. – 24. Dezember:	Adventsfenster

Zwei Veranstaltungen dürfen wir hier besonders herausstreichen:

- Ein Höhepunkt des Jahres war die Eröffnung des Quartiertreffs durch die Stadt am 2. Juni. Endlich verfügt auch unser Quartier über attraktive Räumlichkeiten, die für Aktivitäten unseres Vereins, aber auch des Quartiernetzes und anderer Vereine genutzt werden können. Bereits durften wir den Quartiertreff für diverse Sitzungen und Aktivitäten nutzen. Er stellt eine echte Bereicherung für das Quartierleben der Breite dar.
- Als Ersatz für die beiden Anlässe „1. August-Höhenfeuer“ und „Risottoessen“, die beide wiederum Corona zum Opfer fielen, liess sich der Vorstand etwas Besonderes einfallen: Am 4. September fand auf dem Areal des neuen Quartiertreffs ein Fest für das gesamte Quartier statt. Das Wetterglück war uns hold und wir durften eine bunt gemischte Schar von Quartierbewohnern begrüßen. Wir danken Gelb-Schwarz für das engagierte und motivierte Führen der Festwirtschaft. Das Spielmobil von der Jugendarbeit Schaffhausen angeboten, Live-Musik für Jung und Alt sowie die „Glacé-Bar“ waren einige der Attraktionen. Am Schluss des eigentlich einmalig geplanten Festes lag fast greifbar die Frage im Raum: Wann findet das nächste Fest statt? Lassen Sie sich überraschen...

Neben unseren Anlässen gab es aber natürlich eine ganze Reihe von weiteren Themen, die uns beschäftigten.

- Das Schaffhauser Stimmvolk lehnte den Planungskredit für das Duraduct ab. Der Vorstand des Quartiervereins hat sich für das Projekt ausgesprochen, da das Anliegen einer Verbesserung des Langsamverkehrs, insbesondere dessen Anbindung an die Stadt, immer wieder an uns herangetragen wird. Das Duraduct vermochte offensichtlich das Stimmvolk nicht zu überzeugen, aber das Anliegen bleibt. Wir werden uns für das Thema weiterhin engagieren.
- Die Änderung der Linienführung der Linie 3 per Dezember 2020 ist in unserem Quartier auf breite Kritik gestossen, worauf der QV dem Stadtrat eine Petition einreichte. In konstruktiven Gesprächen mit Vertretern der Stadt und der VBSH konnten wir eine gute Kompromisslösung finden für die weniger stark besuchten Randzeiten. Diese neue Lösung wurde seit dem letzten Fahrplanwechsel vom 11.12.21 umgesetzt. Wir hoffen, dass damit die Bedürfnisse des Quartiers im Rahmen der wirtschaftlichen Möglichkeiten optimal berücksichtigt sind.
- Motion und Initiative Stadtpark bewegt unsere Mitglieder, wie wir zahlreichen Wortmeldungen entnehmen können. Die Initiative hat mehrere Anliegen aufgenommen, die wir bereits in der Stellungnahme zur Testplanung haben einfließen lassen. Wir sind gespannt, wie es weitergeht.
- Die Diskussion zur weiteren Planung „Vordere Breite“ wurde von der Stadt vorläufig „eingefroren“, denn eine allfällige Annahme der Initiative würde die Rahmenbedingungen natürlich markant beeinflussen.
- Immer wieder werden auch Anliegen an die Verkehrsführung an uns herangetragen: Fussgängerstreifen bei der Kreuzung Hohlenbaumstrasse, Lahnstrasse, Tempo 30, Floraweg als Schleichweg, Kreuzung Neubrunn sind einige Beispiele. Wir leiten diese Anliegen i.R. an die Verwaltung weiter, damit diese Überlegungen in die weitere Planung einfließen können. Doch schnelle Lösungen sind hier aufgrund komplexer rechtlicher Voraussetzungen und den vielfältigen Anspruchsgruppen leider meist nicht zu erwarten.
- Weitere Themen waren: Gesamtverkehrskonzept der Stadt, Parkierungskonzept, Schulraumplanung ...

Der Vorstand traf sich während des Jahres zu sieben regulären Vorstands-Sitzungen und nahm ausserdem an Sitzungen mit Stadtrat und Polizei teil.

Auch in diesem Jahr konnten zwei Ausgaben der beliebten Quartierzeitung herausgegeben werden. Diese ergänzt das Informationsangebot auf unserer attraktiven Homepage [www.qvbreite.ch](http://www.qvbreite.ch).

Ihnen danken wir für Ihre Treue und Ihr Engagement für ein attraktives, freundliches und lebendiges Quartier Breite!

Für den Vorstand  
*Désirée Steffenoni*  
*Iwan Stössel*